Editora prop arla:

María P. v. de Montealegre

PERIODICO BISEMANAL INDEPENDIENTE

Suscrición mensual: ¢ 0.50

Teléfono 244 - Apartado II47

Núm. 12

San José de Costa Rica, jueves 7 de agosto de 1919

Año I

La mujer moderna

Uno de los más sorprendentes gloriosos resultados de la gran guerra ha-sido el rejuvenecimiento y la emarcipación de la mujer. De esta terrible conflagación, ella ha salido transformada, purificada por el fuego.

Toda mujer contemporánea tiene una probalidad y es su deber entrar valerosamente en la lucha. Si hasta akora Ud. ha vivido comodamente «señora reposada», es ya tiempo de cambiar. Quite las arrugas que comienzan a aparecer, quitese el bonete y la pañoleta y juegue «golf» monte a cabailo y haga su cultura fisica. Viaje! Cultive las artes! Estudie las lenguas, o las ciencias. Haga alguna cosa, no importa que, pero algo que le dé un nuevo vigor, un nuevo punto de vista, una nueva razón de vivir. El cerebro maduro de toda mujer madura es vitalmente necesario para la reconstrucción del mundo.

Si Ud. se ha dejado invadir dulcemente por la edad, y la rutina doméstica, reaccione.

Suprima los tejidos supérfluos, ejercite los músculos flojos, hágase masaje, lea, estudie, muévase, observe!.. No sea una «mujer maduras. Eso no se usa este año. Tener cincuenta años y ser jóven y bella, he aqui, lo que debe proponerse llegar a ser ...

Si el pesimismo, la pereza, el desconsuelo, el mal humer se han apoderado de su persona, si siente que su sensibilidad está irritada, deténgase, deténgase y cambie de via!.. Salga de Ud. misma!...

Haga a un lado sus antiguos hábitos y proceda a la limpieza de todos los repliegues de su cerebro. Tome ejemplo sofamente de lo mejor de las gentes y de las cosas. Crea siempre en lo mejor, tienda siempre hacia lo mejor, y lo mejor le respondera luego... Es Ud. quién se crea la atmósfera en que vive....

Si, en verdad, es un mundo mejor que se forma para las mujeres, nunca les ha sido mejor. Todas las mujeres tienen una oportunidad de éxito y de felicidad. Todas las puertas de la vida les están abiertas.

Deje entrar el sol en su alma y en su corazón; esté radiante de esperanza y de bondad amable, de buen humor y de fé convencida.

No esté más a desmoda en su manera de vestir, sea cuidadosa de su persona. Si Ud. está retardataria, corra ligero a escoger sombrero y vestido nuevo. Enderécese, dé una forma atractiva a su cabello, empólvese y sonriase en un espejo. Una mujer debe ser ante todo, encantadora, en este tiempo de cultura física, de hábiles dentistas, de especialistas de belleza, y de maestros de elegancia.

Transfórmese mental, fisica y espiritualmente. Ud. es, en verdad la «mujer moderna» de los «tiempos modernos».

En Ud. está mostrar lo que será esta mujer. Es Ud. quién debe probar si ella será solamente un disfráz de la antigua, o bien la supermujer viva, bonita, con el alma llena de luz del sol, capaz y victoriosa.

Proceda a su «limpieza» mental enseguida. No diga como el pesimista ay! todo cambia! Diga «gracias a Dios todo ha cambiado, sobre todo las mujeres, hagamos como todo el mundo, cambiemos.

G. DE MACÉRA.

(Traducción y envío de una estimable dama de nuestra sociedad).

Las costas de desecación del Zuidersee

Va a pouerse, o ha sido ya puesta en ejecución la gran obra de desecación del golfo holandés de Zuidersee, que ha de proporcionar a Holanda una nueva provincia, a la cual se le dará el nombre de Guillermina. Se calcula que los trabajos de desecación durarán 10 años y que las costas totales ascenderán a unos 350 millones de florines.

CENTENARIO DE BOYACA

Hoy celebra la República de Colombia la fecha más gloriosa de su historia: el 7 de Agosto de 1919! En este día memorable las huestes libertadoras al mando de Bolívar y de sus tenientes los Generales Soublette, Jefe del Estado Mayor, Santander y Anzoátegui, que el 25 de Julio anterior habían derrotado en la batalla del Pantano de Vargas al Ejérctto realista del General José María Barreiro, quien se retiró precipitadamente con dirección a Bogotá, con el objeto de unirse a las fuerzas del Virrey, Brigadier don Juan Sámano, fué alcanzado y cortado en el histórico Puente de Boyacá, en donde en formidable batalla, sellaron para siempre la independencia de Colombia, pues allí fué destruído completamente el lucido ejército de Barreiro, quien quedó prisionero con toda su plana mayor de jefes y oficiales y 1.600 hombres de tropa; el resto del ejérciio había rendido la vida en el campo de batalla. A la sola noticia de la derrota sufrida por Barreiro y de la proximidad del Libertador recibida en Bogotá, el Virrey Sámano abandonó precipitadamente la ciudad dirigiéndose con sus tropas y todas las autoridades y corporaciones civiles hacia Honda, en el río Magdalena, para embarcarse allí y ganar pronto la costa, siendo tal la precipitud de la fuga que olvidó llevarse nn millón de pesos en metálico del Tesoro Público. Con razón el Dr. Aníbal Galindo incluye ésta entre las «Batallas decisivas de la Libertad» en su admirable obra así llamada. Gloria, pues, a Colombia y a su Libertador!

Saludamos con efusión en este día a ese viril y altivo pueblo colombiano, que después de tantos años de luchas por cimentar la obra de sus Libertadores, surge en estos momentos a la prosperidad y emprende la obra del progreso y engrandecimiento de la Nación, que ha venido preparando a la sombra de la paz mantenida por gobiernos honrados, inteligentes y respetuosos de las libertades y de las creencias y derechos de todos los ciudadanos.

De las Colonias Extranjeras

Debido a la civilización y al progreso, se van mezelando las razas y borrando las fron-

La invención del vapor como fuerza motriz, que ha traído por consecuencia los ferro-carriles, esas serpientes de la civilización que con la rapidez del rayo atraviezan estepas y montañas, y en tiempo relativamente breve recorren el mundo de polo a polo; esos grandes trasatlánticos, verdaderas ciudades flotantes, que a velocidades vertiginosas atreviesan los mares, y unen los más apartados continentes, y esas grandes-maquinarias industriales que rinden en un día la producción que antes no se lograha sido el factor más importante de lo que puede llamarse cosmopolitismo mundial.

Actualmente en todo el mundo, las razas primitivas, se encuentran reducidas a pequeñas regiones aún apartadas de la civilización: las ciudades principales así como los centros de población, están formados por individuos de todas las razas, por ciudadanos de todas las naciones, que no sabiendo o no conformándose dentro de los lindes de su patria, han buscado en tierras extrañas mayor campo a sus ideas, más vasto horizonte a su actividad, más amplio desarrollo a sus energias.

No hay duda alguna, que estas invasiones pacificas de extranjeros que van a establecerse en un país, que en él trabajan, que en él laboran, que en él fundan su hogar, y crean famipor su reciente constitución aún no han alcanzado el desarrollo económico de las naciones que cuentan siglos de existencia.

De madera que se puede sentar el siguiente

dilema económico. El desarrollo agrícola, comercial e industrial de los países incipientes, está-en razón directa de las colonias que en él radican y del capital

extranjéro que a ellos se aporte. Estas invaciones son muy beneficiosas cuan-

do tienen por objeto extensiones comerciales, cuando crean nuevas fuentes de riqueza y aumentan los medios de producción del país en que radican. Por esta razón los gobiernos deben protegerlos concediéndoles los derechos comerciales que tengan los hijos del país.

Muchos países del Continente Americano de ben su actual progreso a las numerosas colonias extranjeras que a ellos han afluído; y donde en justa correspondencia son apreciadas y respetadas como merecen, por su honorabilidad y essuerzo. Aprecio y respeto que ellas también deben agradecer, creando nuevas fuentes de riqueza para su segunda patria y colocando hijos del país en sus empresas.

Por lo que a Costa Rica atañe, debemos confiar que las colonias extranjeras que aqui vienen se han portado siempre con una hidalgía y laboriosidad, fuera de toda ponderación: la mayor parte de sus individuos pueden considerarse como costarricenses, ya que aquí han fundado hogar, y han constituído familia y han ayudado al país en sus calamidades públicas.

Para ellas tiene FÉMINA un saludo cariñoso, en humilde prueba de consideración y aprecio.

Noticias Mundiales

DESCUBRIMIENTO DE GRANDES DEPOSITOS DE PETROLEO EN BAJA CALIFORNIA.

MEJICO.-La prensa da noticias de que el Gobernador de la Baja California y los miembros de la Secretaria de Fomento que están en aquella Península, han comunicado oficialmente que en diversos lugares de la misma, hánse descubierto inmensos yacimientos de petróleo, que se cree, sean continuación de los que actualmente están explotándose en la Alta California; y los datos recogidos anuncian una producción cuatro veces mayor. Dan cuenta también los diarios de las gestiones que se están haciendo para que adquiera el Gobienno, en totalidad, la propiedad de los ferrocarriles nacionales.

NORMALIZACION DE LAS FIBRAS DE ALGODON

Al cabo de varios años de una detenida investigación y de muchas consultas con los procuctores, expedidores, corredores y consumidores de algodón, El Federal Bureau of Markets de los Estados Unidos, han anunciado el establecimiento de los tipos oficiales para la largura de la hebra del algodón. Esta acción está considerada en el comercio del ramo como un paso muy importante hacia la simplificación, normalización y venta de la cosecha del algodón. Hasta ahora todas las casas vendedoras grandes han tenido sus propios tipos de hebras en los cuales han estado acostumbrados " a negociar. Las normas oficiales tales como las que se habían establecido y adoptado en la clasificación del algodón eran desconocidas.

La reglamentación comprende veinticuatro larguras corrientes, que varian de 1/4 a 13/4 pulgadas. En el algodón de hebra de una pulgada o menos y también en el de una pulgada y media y más largo, la diferencia entre los tipos es la dieciseisava parte de una pulgada. Entre una pulgada y una pulgada y media los

(Pasa a la 4a. planes)

ba con años y más años de continuado trabajo, lia, son altamente beneficiosos a los estados que GRAN FABRICA DE CALZADO

SAUMA E HIJOS ESPECIALIDAD EN CALZADO FINO A LA MEDIDA

Departamento para la venta de materiales al menudeo APARTADO 134 - TELEFONO 408

CERVECERIA

TRAUBER

Fábrica de Cerveza y Agua Gaseosa

DELCORE, ARONNE &

IMPORTADORES Y EXPORTADORES

Propietarios de los establecimientos comerciales

en donde se consigue toda clase de mercaderías a los PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA y calidad superior

Avenida Central Este, esquina Calle Central Norte

Pida en todos los Establecimientos

PURO DE OLIVA — ESPECIAL PARA LAS COMIDAS

Dos artículos de primera necesidad y de clase superior a precios que no admiten competencia

ALSINA Y PEREZ MARTIN

Acabamos de recibir un variado surtido de VINOS ESPAÑOLES

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Jueves 7de Agosto

Jueves 7 de Agosto

DEBUT! DEBUT! de la señorita

MYSTICA -

y del gran famoso profesor y Doctor magnético

-Mr. BECKLES-

Y UNA GRANDIOSA PELICULA

Atmella Hermanos

Establecidos en 1910

San José - Costa Rica

Giros sobre New York, New Orleans, París y todas las plazas comerciales de España.

Cambio de monedas y billetes extranjeros

Agencias de fabricantes americanos y españoles

VICTORIA -:- ARAGON SANTANA

Las mejores marcas de AZUCAR, y ha precio sin competencia se vende frente al Royal Bank, San José; en Limón frente al mercado.

Guillermo Niehaus

"LA ELEGANCIA" acaba de recibir un gran surtido de capas para caballeros y para escolares de ambos sexos, los que vende como de costumbre a los precios más módicos de plaza.

JORGE CASTRO G.

La Colombiana

303000000. 6000 000400000000000000000000

es la zapatería preferida por las personas de buen gusto.

Importa directamente sus pieles

Venta de materiales del ramo Teléfono 751 Apartado 699

Dr. Constantino Herdocia MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

HORAS DE OFICINA de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

OFICINA contiguo al Teatro Variedades

00000000000000000 MANUEL J. GRILLO ACABA DE RECIBIR:

Jeringas de hule para úleeras, para niños y de Fuente.

Bolsas para hielo y para agua calinte. Pesarios y otros muchos artículos para boticas.

00000000000000000

G. Amsinck & Co. Inc.

Importadores - Exportadores New York - New Orleans - San Francisco

ADOLFO CANAS Agente General Oficina: 25 varas al Sur de la Albambra

Agente Vendedor M. V. Blanco orredor Jurado

La Sociedad al día

Nacimientos.-Una preciosa chiquitina ha venido a aumentar la felicidad del apreciable hogar de don Ramón Herrero y doña María de Herrero. Saludámosla cariñosamente.

Enfermos.—Delicado de salud se encuentra un hijo de don Ramón Alfaro.

- Mejor de salud sigue don Manuel Martinez.

Bodas. - Don Francisco Mora y doña Fidelina de Mora, en atenta esquela se han servido invitarnos al matrimonio de su hija Ernestina con el señor don Jaime Vargas C. Deseamos dichas sin fin a la futura pareja.

— Mercedes de López y doña Ana O. de Pacheco, nos participan el próximo matrimonio de sus hijos María Enriqueta con don Rafael Pacheco. Dada la belleza y virtudes de la novia y los dotes de caballerosidad de Rafael no dudamos que la gentil pareja vaya acompaña da siempre de dicha y |ventura.

Viajeros.-Han salido del país los señores: don Luís Cueto, don Miguel Pastor y don Ra

- -De Puntarenas llegaren don Pedro Canalé. don Simón Esquivel y don Santiago Sagel.
- -Ha regrésado al país don Vicente Lines.
- -Don José Fabio Garnier inteligente colaborador del Diario de Costa Rica, sale de paseo al Guanacaste, deseamosle feliz viaje.
 - -De Grecia regresó don Oscar Kopper.
- De Heredia Regresó don Juan María Solera.
- Regresó de Alajuela don Manuel Rodríguez.
- -Para Alajuela salió don Francisco Bloise.

—De San Mateo regresó don Rafael Machado.

Entre personas caritativas del puerto Limón y por iniciativa de la Cruz Roja de ese puerto se está dando realización al simpático pro yecto de construir un asilo de Infancia.

-La Sra. y Srita. Stegall han permanecido algunos años entre nosotros donde se les estima y quiere como lo merecen dadas las prendas personales que las adornan y la simpatía que las caracterizan. Ahora que se alejan de nosotros para unirse en Inglaterra con su señor esposo y padre M. Stegall, sus numerosas amistades creyeron oportuno obsequiarles con un baile que tuvo lugar el sábado en el Golf Club, correspondiendo de esta manera al que ellas brindaron a sus amistades en días pasados.

La casa estaba artisticamente arreglada y la espléndida fiesta no dejó nada que desear. Tarde de la noche terminó la fiesta habiendo salido muy satisfechos tanto las obsequiadas como los obsequiantes, sintiendo solamente que el motivo de la fiesta fuera la partida de Costa Rica de la Sra. y Srita. Stegall que dejan un vacío en nuestra sociedad.

La aviación en Alemania

Según comunican los periódicos alemanes va a extenderse muy en breve una red de comunicaciones aéreas por toda Alemania. Las ciudades que ya tenían estaciones de dirigibles y aeroplano serviran de puntos de empalme. Trátase en estas comunicaciones de establecer el tráfico aéreo de pasajeros y mercancias, y tambien del servicio de correos.

Los aeroplanos alemanes han adquirido durante la guerra tal grado de perfección, que ya ahora pueden transportar algunos de ellos varias toneladas de carga útil, a pesar de haber sido construidos para los fines de la guerra y haberse exigido de ellos la la condición de que volasen hacía a una altura de 6,000 metros. Esta condición, la más dificil de cumplir en la constitución de aeroplanos, no será ahora necesaria para los fines de la paz. En cambio podrán mejorarse las condiciones de resistencia para volar a una altura de 1,000 a 2,000 metros.

Se calcula que los viajes aéreos en Alemania vendrán a costar alrededor de 2.50 marcos por kilometro. En este precio estará incluido el seguro sobre la vida o invalidez del viajero. la franquicia del equipaje hasta el peso de 15 kilogramos y el uso de un traje completo de aviador durante el viaje.

Teatro Trébol ? Teatro Moderno

HOY JUEVES 7 DE AGOSTO DE 1919

2 GRANDES FUNCIONES 2 MATINEE especial para niños a precios popula-risimos con la gran película

Silencio y Obscuridad por Clara Kimball Young

Luneta o Butaca.. C 0.25 :-: Galeria.. C 0.10 Por la NOCHE continuación de

LA MASCARA ROJA Episodios 8, 9, 10

2 SOBERBIAS TANDAS 2 1º. a las 8 y 15 p.m. La divertida comedia de Gagini

Don Concepción

2ª. a las 9 en punto. Estreno de la divertida obra

La Mujer de Goma

Al finalizar cada tanda grandes actos de variedades Precios popularisimos, Luneta o Butaca C 0.50

NOTITAS

Hoy se celebra la tradicional fiesta acostumbrada para celebrar el día de San Cayetano, proctetor de la Divina Providencia.

-El Club Sport El Progreso ha organizado su nucva directiva en esta forma: Presidente José Umaña, Vice-presidente Ismael Arce, Prosecretario Manuel Chavarria, Tesorero Manuel Chavez.

Vocales: Emilio Loria, Pedro Colombari, Carlos L. Rojas, Rafael Charrón; Fiscal, don Guillermo Tabach, Capitán Gral, don Jaime Chávez y Secretario Enrique Sancho Madrigal. Muchas diversiones le deseamos al Centro.

De frontera a frontera

Don Víctor Fabían ha habierto de nuevo su oficina de negocios en esta capital.

-El vapor Italiano que debería de llegar a Limón en estos días, viene atrasado y no llegará sino hasta fin de nies.

-En «La Magnolia» El Champagne se vende a razón de C 50 la botella y hay una gran

-Sobre la tumba del Coronel don Eduardo Calsamiglia en el Cementerio General el Gobierno ha mandado colocar una lápida conmemorativa.

- En Orotina ha sido fundada una sociedad que se dedicará al negocio de elaboración y exportación de azúcar.

-En Puntarenas los comerciantes pasan gran. des trabajos pues se carece del papel menudo--En Torito, línea de Limón, han ocurrido durante estos días algunos derrumbes de pocaconsideración.

- En la finca «Las Animas» de Turrialba, se robaron algunos artículos de uso personal d los propietarios.

-Ha continuado la peste de calenturas en la zona de Turrialba con gran fuerza. Diariamente llegan muchos enfermos al Hospital.

-El sábado próximo se efectuará el remate de prendas de plazo vencido en el Monte Nacional de Picdad.

-En la ciudad de Cartago se efectuó la rifa de un juego de té, obsequiado por don Ramón Madrigal al templo de los Angeles, fue favorecido el número 90 que corresponde a doña Lucia O. de López Callejas.

-En la Barra del Colorado se encuentra cargando madera el velero «San Jorge». La madera es una de las mayores riquezas de nuestro territorio en aquel litoral.

-El domingo próximo se efectuará un turno en el cantón de Aserri, para el cual asistirán muchas familias de esta capital.

- En el caserio «Los Anonos» de San Marcos de Tarrazú, la señora Brigida de Acosta dió a luz dos robustos niños, siendo con estos la tercera vez que brinda a la patria los ciudadanos en parejas.

-El primero de Enero del año entrante quedara cerrada la Agencia de Verduras que en Cartago tiene establecida la Compañia del Canal de Panamá.

Notas de Puntarenas

Personales.-Con motivo de la enfermedad del Gral. don Rafael Paris, vinieron de Cartago en doude estaban de temporada, sus hijas las apreciables señoras doña Sara Paris de Jirón y doña Josefina Paris de Coin.

-Vino de San José don Amadeo Boza Mc Kellar, redactor de El Heraldo.

-Estuvo aquí a principios de semana don Victor Céspedes Duke, Agente de las Minas de Abaugarez con residencia en Manzanillo.

-Regresó de la capital el Dr. Francisco Rucavado.

-De la misma ciudad don Simón Esquivel. -Despues de haber permanecido en la República Celeste, ha regresado a esta ciudad don Rafael Victor Li, miembro importante de la casa José Cheng Apuy & Co.

-De su finca la Rioja estuvo aqui don Otón Apestegui.

(Pasa a la 2ª plana)

LA GRANJA

Almacén de Abarrotes E. SABORIO & Co.

25 vrs. al N. del Mercado-Calle del Paso de la Vaca TELEFONO 777 :: APARTADO 737 Telégrafo SABORIO

Harina de la mejor calidad SURTIDO CONSTANTE DE TODA CLASE DE ARTICULOS

Siempre a los precios mas bajos de plaza

Magnífico Salón de Visitas Servicio a Domicilio y a la Carta

CARLOS VENTURA PROPIETARIO

Esquina de la Calle Central con la Avenida 1º. Apartado 72 Teléfono 327

LA COMPETENCIA

es la casa que importa los mejores artículos de lujo que hay en el país

Ramón Madrigal

RAMON ULLOA

Empresario de la Luz Eléctrica de Grecia y Santo Domingo OFICINA:

frente a la Fotografía de Hernández

Mirhige Brothers

tienen el gusto de ofrecer a los comerciantes al detal un MAGNIFICO SURTIDO DE MERCADERIAS EN GENERAL.

Hotel Washington

El único Hotel de primera clase en Costa Rica

Celéfono 173 - Apartado 479

Commercial Union Assurance Co. Ltd.

LONDRES COMPAÑIA DE SEGUROS

INCENDIO Y ACCIDENTE

Adolfo Cañas Agente Oficina: 25 varas al Sur de la Alhambra 00000000000000000

Compre los productos de R. ODIO

FOTO IMPERIO

Hernández Hnos. RETRATOS EN TODO ESTILO

GRAN SURTIDO DE ROPA HECHA

En la Tienda Azul encontrará Ud. siempre un enorme surtido de ropa hecha de última moda a precios muy bajos.

El número 233 es el de la Jardinería Central

que ès la más activa en cumplir los pedidos

Instinto

SEÑORAS Y SEÑORITAS:

La mujer no vale por su belleza, sino por su elevada condición moral,-la unica de que depende la DICHA.

Estas consideraciones, seguramente, han valido para el hogar.

Pero hasta la más humilde y santa mujer desea ser hermosa, porque, cómo extinguir o contrariar ese ingenito instinto de la naturaleza

La belleza y la virtud no son incompatibles ni aun se estorban.

Se puede ser mujer cristiana y útil, sin per-

juicio de parecer bien. Y no solamente se puede; se debe serlo, para

que con su excelsitud y magnificencia, cumpla la santa misión que tiene en la tierra.

La CREMA ORIENTAL destruye, al poco tiempo de usarla, las pecas y las manchas del cutis, dejándolo limpio y del color natural de la sana juventud. Esta preparación se fabrica en la BOTICA ORIENTAL y se vende en todo el país, que sin distinción de clases, ni de categorias ni de fortuna, la CREMA ORIENTAL se haya extendido por tado el pais, y no haya de él rincon alguno, por pequeño que éste sea, en donde no sea conocida esta preparación.

SOMBRERERIA IMPERIAL de Federico Aymerich

Surtido completo de sombreros de todas clases. Especialidad en sombreros de pita, desde 5 hasta 100 colones

Precios de verdadera ganga

Se arreglan sombreros de todas clases.

Contiguo a la Botica Oriental, frente al Pasaje Jiménez

Alfredo Esquivel

Teléfono 273

Representaciones Importación - Exportación Café en grano - Vinos franceses finos

50 varas al Oeste del Parque Central

La mejor Empresa de

Funeraria del país es la de

Manuel Polini

Visítela y se convencerá!

Francis W. Kurtz y Cº Exportadores e Importadores

Compran café, hule y cacao en moneda americana al contado

Pasaje Dent

(Viene de la 2,u plana)

-En viaje de negocios está aquí procedente de San José don Carlos Alberto Castro.

-De la capital regresó don José Cheng Apuy -Se halla en esta ciudad procedente de Orotina don José Chavarria,

-Con fiebre intestinal se hallan doña Ame lia de García y doña Rosalía de Esquivel. Que mejoren cuanto autes.

-Hemos saludado aqui al General don Carlos Prestinary quien llegó a esta ciudad el domingo último.

-En la semana pasada volvió de la capital el Coronel don Miguel A. Blanco a ocupar nuevamente la Comandancia de Plaza, cumplida la licencia de 15 dias que tenia. Puntarenas aprecia el coronel Blanco por su conducta moderada con todo el mundo, Le ofrecemos nuestro saludo a su regreso.

-Para San Jose salieron el Sr. Gobernador don Macedonio Esquivel y el Capitan de puer-

to coronel don Mauricio Leger.

-Estuvo aqui algunos dias el señor S. C. Braida, por motivo de salud El señor Braida es de origen austriaco. Vino muy joven a los Estados Unidos, en donde peleó en la guerra de la esclavitud en 1860, con las fuerzas del norte. Es desde entonces ciudadano de aquel gran pais.

-Volvió de la capital don Amadeo Boza Mc Kellar. redactor de El Heraldo.

-Vino de la capital y vuelve a ella el senor José Frydl, ciudadano Scheco-slavaco agente de la case Pacif Press Publishing associatión.

-Bastante delicado se salul vino de la costa don José J. Angulo; pero ya sigue mejor.

-Con motivo de la gravedad que sufrió el Gral don Rafael París vienieron de Cartago, en donde estaban de temporada, las estimables señoras doña Sara de Jirón y doña Josefina do Coin.

-Ha estado un poco mal de salud doña Amelia de García y doña Rosalía de Esquivel.

-Salió para Alajuela la señorita Ernestina Mora jefe de la oficina de teléfonos de esta ciudad.

 Volvió de la capital doña Cristina de Lizano con su hija la señorita Isabel Lizano.

-Se haya en esta el señor Inspector de las escuelas don Samuel Arguedas.

-Salió para la capital la señorita Rosa Mo-

ya, en donde pasará una temporada. -Volvió de San José el joven don Clemente Galagarza,

-Para San José ha salido el Dr. don Octa-

-Ha fijado nuevamente sd residencia en esta ciudad doña Luisa Emilia de Jiménez.

La Alcaldía única de Puntarenas. - Días atrás intentamos decir algo acerca de la Alcaldía Unica de esta ciudad, con el objeto de que se vea de bulto la exigua remuneración con que está dotada. No se le encuentra explicación al hecho de que, mientras en Limón establecieron dos Alcaldías, con 175 colones cada una, en Puntarenas no haya más que UNA, y con 125 colones, apenas. Es decir, como que no se apreciaba la labor de esta Alcaldía, con más barrios y caserios que tienen juntas las dos de Limón, y se asignó cualquier suma, para pagar su trabajo a quien del interior se decidiése a venir a servirla. Más justicia, pedimos, algo más de equidad para no obligar a un funcionario a reudir una gran labor con una asignación tan mezquina. El que trabaja, tiene derecho a exigir que se le pague equitativamente.

Al escribir esta nota, hacemos abstracción completa de la persona que desempeñe la Alcaldía Unica, no siendo nuestro propósito otro que el de señalar una injusticia que conviene reparar cuanto antes. Y lo que decimos de la dotación del Alcalde, lo repetimos de los demás empleados subalternos, quienes gozan de escasa remuneración.

Las Escuelas Públicas.—Están abiertas desde el viernes primero del presente mes, sin haber ocurrido, como se dijo, cambios en el personal. Los mismos maestros con que se comenzó el actual año lectivo, siguen ocupando sus puestos, lo cual se ve con agrado en esta ciudad, tanto por su conducta intachable, como por su competencia, acreditada con varios años de servicio. Falta la maestra de IV grado en la Escuela de Niñas, y se dice que vendrá a llenar esa plaza la señorita Herminia Moya, quien debe de llegar de un momento a otro.

Falketind. - Este es el nombre de un velero norteamericano que llegó a este puerto en arribada forzosa, por falta de viento. Se prepara para seguir su viaje. Viene de San Francisco con rumbo a Dinamarca.

El juego de gallos.-Muy penosa impresión ha causado en esta ciudad el proyecto que cursa en la Cámara de Diputados para restablecer el juego de gallos. Parecía que el esfuerzo patriótico de otros hombres se había asentado sobre bases inconmovibles, al arrojar de nuestras costumbres tan odioso juego. El restablecimiento del juego de gallos encontrará acogida entre los tahures consuetudinarios y entre los que se sienten con inclinación a los vicios, talvez por atavismo; pero estamos segu-

ros de que la gran mayoría del país lo rechaza, por inmoral.

A veces, la voz de un hombre resume el modo de pensar de un pueblo; el Husar Blanco en el Noticiero del miércoles, condensa, a juicio de muchos, la opinión del país en su sensato y altamente moralizador artículo sobre el juego de gallos.

Corresponsal.

Don Enrique Badía

Queremos llevar nuestra palabra de condolencia a doña Luisa de Badía, a doña Teresa C. v. de Badía, a don Aquileo Calvo y su señora esposa doña Enriqueta B. de Calvo, senorita Anita Badía, y demás miembros del que en vida se llamó don Enrique Badia, fallecido en las primeras horas del dia lunes de esta semana.

Nacido el señor Badía en la tierra Española en donde aun se conservan las legendarias tradicciones de la nobleza, donde palpitan los corazones a impulsos de los nobles sentimientos, trajo en su sangre el raudal de la bondad que caracterizó a los nobles de Castílla, y por esta razón al llegar a nuestra patria, hará cosa de 25 años encontró un campo hermoso para proseguir su' marcha tranquilla hacia el final de su existencia con sa corazón lleno de alegria y su alma repleta de bondades.

Don Enrique Badia fué en todas las manifestaciones de la vida, el caballero, hídalgo el amigo sincero, el esposo y padre cariñoso, que reflejó dentro de su hogar y aun fuera de el

los más hermosos prícipios.

Trabajador honrado y constante, hizo siempre un mérito del trabajo sobre el cual le sorprendia la aurora y le despedían los últimos reflejos de la luz solar, su muerte es una de las pérdidas mas sentida de la Colonia Española, y por eso en su funeral y entierro le vimos unanimemente tras el féretro que condujo los restos del extinto a la ultima morada.

Descanse en paz.

Para el Hospicio de Huérfanos

Muy simpático resultó el acto que el domingo pasado efectuaron los vecinos del cantón de Moravia, trayendo algunos donativos, con el fin de auxiliar a los niños que se encuentran asilados en el Hospicio de Huérfanos de esta capital. Muy plausible nos ha parecido siempre el que los cantones contribuyan una vez al año, al sostenimiento de las casas de beneficencia de la capital, pues el mayor contingente llega de éstos y en estos tiempos la atención cuesta dos veces más que antes. El primero de los cantones que efectuó tan simpático acto fue el de Aserri, en donde el joven don Andrés Corrales, uno de los más importantes vecinos de la localidad en compañía del señor Alcalde y demás autoridades se propusioron a secundar tan noble iniciativa. El cantón de Tibás, imitó luego al de Aserrí, y luego el cantón de Moravia, no ha querido permanecer indiferete para acudir al socorro de los niños huérfanos trayenda su valioso contingente. El primer domingo del mes proximo tocará su turno a los vecinos del cantón de Desamparados.

Para el pago del incendio del 3 de mayo

El Ajustador que enviaron las Compañías que tenían propiedades aseguradas en la manzana Sur del Mercado de esta capital, y que fué destruída por el fuego la madrugada del dia 3 de Mayo, ha recibido orden de hacer efectivas las polizas de dichas compañías, y se espera únicamente la resolución del Juez, que se hizo cargo de hacer las respectivas diligencias. Muchos de los propietarios harán suntuosos edificios en aquella manzana, ya hemos tenido oportunidad de ver los planos del edificio de Steinvorth y don José Sarkis, los cuales serán muy hermosos, amplios y cómodos.

Páginas históricas

La ciudadana Villirouet

Una vez firmada y cerrada la carta que le escibiera a Bollet, Maria Victoria se puso a meditar en la manera de hacerla llegar a su destino, lo cual era asaz dificil. No obstante, bajó a la habitación del carcelero, el tío Cloteau, quien se hallaba ya acostado, pues eran las diez de la noche y todas las puertas de la prisión estaban cerradas. La excelente mujer, a quien nada desanimaba, dirijióse a la puerta principal del inmueble y se puso a dar golpes en ella y a lanzar agudos gritos, resuelta a amotinar todas las gentes de la ciudad. Un granuja que pasaba oyó el ruido y se acercó a informarse de lo que ocurria María Victoria

entonces le deslizó la carta por una rendija y le rogó que lallevase a la posada de la «Grand-Maison,» donde se hallaba alojado el representante, y se laentregara a éste en propia mano.

El golfo corrió a desempeñar la comisión que se le encomendaba y, media hora más tarde, estuvo de regreso. Había visto al representante y éste le había asegurado que al día siguiente, iria a visitar los détenidos. La feliz nueva propalóse en un instante en aquella extraña prisión, que la Condesa había galvanizado con su buen humor. Los detenidos lanzabau gritos de alegría y cantaban y danzaban como unos locos. Al día siguiente, gran decepción. Las horas pasan y el representante no parece. ¿Que ocurre? María Victoria vuelve a tomar la pluma y le hace a Bollet un nuevo llamamiento. «Ciudadano representante: se nos asegura que partes mañana y tu retardo nos tiene en un potro». El convencional no fue, pero pero a las cuatro de la tarde se presentaron en la prisión tres minmbros del Comité de Vigilancia con orden de Bollet para poner en libertad a cincuenta detenidos. A la cabeza de la lista se hallaba el nombre de la ciudadana Villirouet. Aquella vez no hubo danzas ni gritos de júbilo: la pobre María Victoria se hallaba profundamente aflijida con el resultado de_ sus gestiones. Es cierto que se hallaba libre, pero en cambio más de veinte entre sus camaradas de infortunio continuaban cautivos, y la decepción de los infelices amargaba la alegría de la excelente mujer. No obstante María Victoria no se desalentó. Rápidamente apuntó los nombres de los cautivos a quienes la clemencia distributiva del convencional no había favorecido y, apenas hubo recobrado su libertad, corrió a la posada en que Bollet se hallaba alojado. Allí le dijeron que el ciudadano representante no recibía, y lo mismo sucedió media hora más tarde. Cntonces María Victoria resolvió instalarse con otras tres amigas en la puerta de hosteria, resuelta a no moverse de alli hasta que hubiése obtenido la suspirada audiencia. Al fin, Bollet se dejó enternecer y las hizo entrar. Era un campesino del Artois, rigido y seco, y sus primeras palabras fueron para manifestar que apenas disponía de algunos minutos para atender a las peticionarias. No obstante aquella entrevista acabó por divertirlo. Más aun: declaróse sorprendido y encantado de hallar en una aristócrata como la ex Condesa de Villirouet otra actitud que la del espanto o la del reto. La encantadora sonrisa y la charla franca y espiritual de la ciudadana de Villirouet le habían desarrugado el ceño. Se hubiera dicho que por un instante habían desaparecido todos los rencores de la Revolución. Aquel rigicida y aquella Condesa se entendian a las mil maravillas. -No debo ocultaros-díjoles Bollet á las vi-

sitantes-que los detenidos le deben la libertad a la carta de la ciudadana Vil....Villi ya no recuerdo su nombre-

-Esa carta, ciudadano, os la escribí yo, y me dáis un gran placer asegurando lo que asegurais.

(Continuará)

G. LENOTRE

Dr. Roberto Jiménez Ortiz Dentista Americano

Se encuentra nuevamente al frente de su despacho en esta capital donde atenderá de nuevo a su numerosa clientela con el esmero acostumbrado.

DESPACHO: Frente al almacén de don Jaime Carranza.

San José mayo 8 de 1919.

JOYERIA Y RELOJERIA FRANCISCO MULLER San José, Costa Rica

Co. son los mejores



Unica casa de Optica en Centro América

> Unica fábrica de lentes finos

Cambio de lentes gratis a todos sus clientes de dos años a esta fecha por espacio de un mes.

AL SIGLO NUEVO

Acabamos de recibir un completo surtido de capas de hule, paraguas y zapatos de hule.

Gran variedad de medias, calcetines, camisetas para señoras y hombres. Sábanas, fundas, toallas, colchas, géneros para sábanas, para mantel, loza, cristalería y artículos de Bazar.

A. HERRERO & Co.

LA BALOISE

Compañía de Seguros contra Incendio BASILEA (Suiza)

La primera en su ramo en San José, Costa Rica; con grandes negocios en Francia, Alemanía, Italia, China, Japón. Sur y Centro América.

Agentes generales en Costa Rica: HENRI FRICK & Cía.

NOTA. - Ningún sub-agente está autorizado para hacer cobros sin la respectiva firma de los Agentes Generales.

(Viene de la fu. patna)

tipos difieren solamente en una trigésima parte | Ella le dijo: de pulgada El Bureau de Markets está listo para subir tipos físicos de las siguienses larguras: 3/4, 3/8, 1, 11/4, 11/4, 13/4, 11/2, 13/4, 13/4

MAGNIFICAS NOTICIAS DEL TRATA-DO COLOMBO-YANQUI

Las noticias que se han recibido ultimamente del Tratado entre Colombia y Estados Unidos son magnificas; informan que está a punto de ser aprobado por el Senado estadounidense; la noticia de la aprobación definitiva se espera de un momento a otro.

PARIS.—Se dice que el Mariscal Von Hindemburg se dirigió al Mariscal Foch con el objeto de pedirle que intervenga con los aliados para que renuncien a pedir al ex-Kaiser ofreciéndose él en su lugar.

SE ASEGURA QUE WILSON ESTA DE-CIDIDO A NO PRESENTARSE A LA REELECCION DE LA PRESIDENCIA DE LOS ESTADOS UNIDOS

Se propone consagrar el resto de su vida a la dirección de la Liga de Las Naciones y a trabajos exclusivamente filosóficos y literarios. Se cree asimismo que si el Comité ejecutivo de la Sociedad de las Naciones ha de residir en Europa, Mr. Wilson fijará también allí su residencia.

El General Rafael Reyes Conversando

Veo conduciendo a los alumnos de la escuela Ricaurte a Luis Enrique Reyes Solano, quien fué profesor y fundador del Gimnasio como lo fué su colega el señor Collazos. A riesgo de ofender la modestia de Reyes Solano-y faltando a la mia-como acto de justicia y provechosa lección, que bien cabe en esta conversación, os refiero:

-El gran educacionista don Zenón Solano Ricaurte, sobrino del héroe de San Mateo, fué su abuelo y fundó en Duitama un Colegio tan notable, como no lo ha habido otro en Colombia, y apenas otro en el Hampshire, en Inglaterra. Tuve el honor de ser su dicipulo. Su madre fué la gran patriota doña Rita Ricaurte hermana de don Antonio.

-Se refiere de ella, entre otras, esta anéc-

dota, que son propias de la raza.

-Estaba recién casada y vivia en una Hacienda cercana a Santa Rosa de Vitervo. Tarde de la noche llegó su esposo y alborozado le

duros a un "guate" (llaman así en Boyaca a los de Charala.) Aqui los tienes en oro. Ella le contestó:

-Ese diuero uo entra en nuestro honrado hogar. Inmediatamente regrésas a Santa Rosa a devolverlo a su dueño, quien puede suicidarse en la desesperación.

El marido se negó hacerlo.

-Si insistes en no cumplir con ese deber, me separo de ti.

El amor y el sentimiento del honor pudieron mas que el interés. Devolvió el dinero y el individuo que lo recibió estaba en situación de suicidarse Fué durante su vida el mejor amigo de esta familia.

Cuando Bolivar avanzaba por Casanare a dar la batalla de Boyacá, la señora Rita Ricaurte de Solano mandó al campamento patriota a sus hijos Juan Nepomuceno, José Maria Juaquín y Zenón, el mayor de los cuales tenia diez y ocho y el menor catorce años.

Esta era la bisabuela de Reyes Solano y

también la mia.

-Permitidme cumplir con el precepto: "Hon rarás a tu padre y a tu madre."

Falta de habitaciones en Inglaterra

«Daily Telegraph» publica un largo informe sobre la falta de habitaciones humanas en Inglaterra y la necesidad de subsanar cuanto ante esta falta. Dice el informe en cuestión que para ello se requiere la construcción inmediata de 500.000 casas nuevas, además de las 100.000 casas anuales que venían construyéndose para satisfacer las necesidades corrientes. Sólo así podrá evitarse la excesiva aglomeración de personas en las habitaciones de las grandes ciudades. Los nuevos planes de ensanche y urbanización habrán de estar dispuestos de tal manero que comprendan ya los necesarios medios de comunicación y líneas de tranvias. Los grandes empresarios industriales serán invitados a que hagan edificar ellos mismos en los suburbios de las ciudades, barrios modernos para sus obreros. Las autoridades competentes han designado ya una comisión especial para que asegure la adquisición de los necesarios materiales. También cuidará el Estado de que los terrenos no lleguen a ser objeto de especulación, sino que puedan adquirirse a precios equitativos. El informe recomienda, además, la instalación de ciertos centros, como casinos, plazas de juegos para niños, lavaderos centrales, etc., etc., que favorezcan la vida de sociedad en los diferentes barrios.

La exportación de películas norteamericanas

Según comunica el Banco Nacional de Was hington, los Estados Unidos han exportado en el pasado año de 1918 más películas de las ciente para contener los visitantes, que serian necesarias para rodear el globo terrestre por su zona ecuatorial; porque la longitud de estas películas asciende nada menos que a 160 millones de pies. Y sin embargo, mayor fue aun la exportación en los años an-Rita, somos ricos. Acabo de ganar dos mil | teriores. En 1916 exportaron los Estados Unidos películas en una longitud total de 230 millones de pies, y de 180 millones de pies en 1917.

La industria cinematográfica de los Estados Unidos se ha desarrollado mucho en los últimos años. Su exportación apareció por primera vez en las estadísticas comerciales, con cifras mo- de tiempos remotos.

destisimas, en el año 1912. En 1915 ya llegó a 15 millones de dolares, en 1916 a 9 millones, y en 1918 a unos 8 millones. Los Estados Unidos poseen actualmente las fábricas de películas más grandes del mundo. La producción anual de estas fábricas asciende ahora a unos 40 millones de dolares.

DE TODO UN POCO

La planta que florece cada cien añós

El agave o pita común es una planta originaria de Méjico, que se ha connaturalizado perfectamente en España desde el siglo XV en las provincias del Mediodia y Levante, donde ya crece espontánea, así como en algunas partes de Portugal, Italia y Africa.

Esta planta tarda mucho en florecer, y ello ha dado lugar a la fábula de que los agaves florecen cada cien años y que el crecimiento del ramo florifero vá acompañado de un ruido como de detonación de un arma de fuego.

En realidad, lo cierto es que dicha planta florece en los climas cálidos desde los diez a diez y ocho años y en los jardines de la región central de España a los 50 o 60 y en los meses de más calor, y que llegada esta época, el desarrollo del ramo fiorifero se verifica con tal rapidez que puede alcanzar en pocos días muchos metros de altura. La inflorencia afecta la forma de un candelero de muchos brazos, habiendo especies que presentar; las flores por millares y de un color verde amarillento.

Las novias en varias partes

En Siberia, las recien casadas, dan una comida a todos los amigos, para demostrar que saben guisar y que tienen aptitudes para desempeñar los quehaceres domésticos.

En Polonia, se dá un baile después de la boda, y para no quedar mal, todos los invitados deben bailar con la novia, una vez por lo menos, pero este honor no se consigue facilmente y es preciso comprarlo. La madre de la recién casada se sienta en un ángulo de la sala con un plato y el que quiere bailar tiene que romper o por lo menos rajar el plato, tirando con fuerza una moneda de plata; inútil es decir que esto no se logra generalmente sino a fuerza de tirar muchas, todas las cuales se guardan para entregárselas a la novia y de este modo la jóven reune una buena cantidad de dinero.

Los novios turcos, que por lo general no conocen personalmente a la novia hasta el día de la boda, acostumbran tirar al aire un puñado de monedas en el cuarto donde están reunidas las amigas de la recién casada, para demostrar que les gusta la mujer que el destino les ha proporcionado.

Conocimientos útiles

Para quitar la mancha del cigarrillo

Jamás un verdadero fumador de cigarrillos consentirá en servirse de una boquilla, aún estando cierto de mancharse los dedos de amarillo. Para quitar estas manchas, hay la piedra pómez, pero gasta la piel y el humo mancha enseguida más fácilmente. El jabón no produce ningún efecto. Con clorhidrato de amoníaco en solución concentrada. Mójense ligeramente las partes manchadas de los dedos; las manchas desaparecerán instantáneamente, pero es preciso secar los dedos muy bien después de haberlos introducido en el agua.

No deberá hacerse esta operación, si en el lugar que se quiere limpiar, existe solución de continuidad en la piel, ya sea un rasguño o una cortadura porque el clorhidrato es tóxico.

Detalles de las suntuosas festividades del Congreso Mariano en Bogotá

En el solemne acto de la apertura del Congreso Mariano, pronunciaron discursos hermosísimos el Ilmo. Sr. Maldonado y Calvo y el Dr. Hernando Holguin y Caro; fueron ovacionados por la numerosa concurrencia.

Más de veinte mil personas asistieron a la gran retreta que las bandas de Bogotá dieron en la Plaza de Bolivar, dirigida por el R. P. Núñez, maestro del coro en la Capilla de la Basilica. Las bandas tocaron primero el himno Mariano, acompañado por coros de los niños de las Escuelas; después cantaron y tocaron el Himno Nacional, que fué oido de lamaenra más res petuosa, por la enorme concurrencia; al terminar desfilaron los escuadrones por las calles de la ciudad tocando himnos y cantando.

A las 7 de la mañana tuvo lugar la gran comunión en la Basílica; concurrieron todos los miembros de las congregaciones lazaristas y capuchinas y también los gremios obreros.

La exposición de costuras es hermosisima; hay verdaderas maravillas, el local es insufi

Presentaban aspecto hermosisimo los cerros de Guadalupe y Monserrate primorosamente iluminados con fuegos de luces y pólvora.

Durante todo el día se han efectuado romerías de peregrinos a la Basílica Primada, a visitar la Virgen; alli ofician continuamente los distintos Arzobispos y Obispos.

Los enemigos de la Iglesia han reconocido el inmenso poder y la arraigada fé del pueblo colombiano, pues consideran estas festividades como la mayor y más grande demostración de catolicismo que se ha hecho en Colombia des

AVISOS ECONOMICOS

CREMA ELCAYA. La Reina de las Cremas.-Quita las espinillas, pecas, manchas de sol y de cualquier otra clase. Lo mejor para antes de empolvarse. Deposito, Oficina de Agencias y Comisinoes.-Ernesto Ortiz

SE desea comprar una casa de madera no muy grande y en buen punto.-Informes al apartado 1147.

TENGO el gusto de avisar a mi numero a clientela y al público en general que en esta casa se fabrican muebles, desde el estilo más lujoso hasta el más sencillo, a precios que no admiten competencia. AARON ASCH - Frente al Palacio de Justicia.

SE necesita un perro bravo para el cuido de una finca. Informarán en el apartado 1147.

DULSERA perdida. Se perdió una de reloj de la Catedral a la casa de doña Adelia de Montealegre. Se dará una gratificación a quien la entregue a don Luís Anderson

A RON Asch al lado del Palacio de Justicia uno de los comerciantes más conocidos en el país por el inmenso y variado surtido de mercaderías pone a la disposición de su inmensa clientela y del público en general su almacén donde encontrará desde un alfiler hasta una ancla.

NECESITA usted dinero? Pase a las oficinas de Juan Rafael Acuña, frente a la caballeriza de Manuel

Zapatería Italiana

Gran surtido de calzado de toda clase. Especialidad en calzado a la medida. Atendida especialmente por su propietario

Carmelo Calvosa

Cuesta de Moras, frente a don Jorge Morales Bejarano Abierto los Domingos

LA CAMELIA

Teléfono No. 172

Los trabajos de esta acreditada Jardineria fueron premiados con Medalla de Oro en la Exposición Nacional de 1918. Haga sus encargos a «La Camelia» y quedará satisfecho de la rapidez, el gusto exquisito y lo artístico de sus trabajos. Precios al alcance de todos. El que ocupa esta Jardinería una vez es cliente para siempre. Gran surtido de plantas en canastas y macetas. Su propietario Francisco Avila tiene especial cuidado en la selección de ellas.

CERVECERIA RICHIMOND

Teléfono 759

Apartado 881

CERVEZAS Y REFRESCOS

Rafael Cruz Meza Cirujano Dentista

Frente a la Botica Francesa con tiguo al despacho del Dr. Uribe

Extracciones sin dolor

Oficina constantemente atendida



TIENDA Y TALLER DE MODAS PARIS

Gran surtido en confecciones Especialidad en Camiseria Sin cempetencia por trabajar con maquinaria eléctrica

¡Unico en la República! Pasaje Central - San José, C. R. JOSE CARRERAS

Acabamos de recibir un completo y variado surtido de

Semillas de Hortaliza Garantizamos su germinación y frescura

Pídanse en "LA INDIA" TOMAS FERNANDEZ Y Hno.

IMPRENTA Y LIBRERIA TREJOS HERMANOS

Apartado 869 - San José, Costa Rica - Teléfono 250